

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 6 DE DICIEMBRE 1902

NÚMERO 159

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc. Brevia "Gallito" a Cj 27 lata de 337 tabletas. Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias." Giramos letras sobre España.

Ferrocarril de Costa Rica

AVISO A LOS CONSIGNADORES DE BANANOS

La tarifa actual para el transporte de bananos en la línea principal entre Guápiles y Limón, válida hasta el 31 de Diciembre del corriente año, continuará en vigencia por otro periodo de cinco años desde el 1o. de Enero de 1903.

La rebaja acostumbrada de 50p, concedida sobre el flete de las consignaciones en exceso de 500,000 racimos de primera al año también continuará en vigencia.

Las demás condiciones serán las mismas que se publicaron en Noviembre de 1896.

CHAS STUART,
ADMINISTRADOR.

San José, Nov. 28 de 1902.

AVISO

Hemos conferido hoy, poder generalísimo, para representarnos en la República de Costa Rica, al señor don I. D. SASSO.

Hamburgo, 30 de Octubre de 1902.

B. LURIA & Co.

Neuerwall 31—33.

Hamburgo.

Diciembre 4—15 v.

— A T E N A S —

A \$50-00 mensuales se da servicio completo en el Hotel de Europa de Ramón Araya y H^o.—Pormenores, en "La Cabaña".

NEGOCIOS DE IMPORTANCIA

La mejor línea de Atenas se da en arrendamiento con comodidad, además de vivirse en uno de los mejores climas de Costa Rica.

Se vende un "carrusel" en perfecto estado, con platos cómodos.

Para un buen negocio se necesita un socio mecánico con \$500-00.

En buenas condiciones de pago, se vende una empresa de RAYOS XX.

Para una magnífica negociación, se necesita un socio con un capital de \$5,000.

Para pormenores, en la oficina de EL NOTICIERO.—Diciembre 5—1 m.

SE ALQUILA

una casa amueblada y buen punto. Informes en esta oficina. Diciembre 5.—10 v.

SE VENDEN

Las valiosas y extensas propiedades de Bananal sitas en Matina y Zent; las propiedades de café y ganado en Las Lomas y las casas en Matina que pertenecieron al que fué M. J. Carroll.

Detalles en un aviso más adelante.

THOMAS SCOTT.

San José, Costa Rica.—Noviembre 12, 1902. 1 m.

El Dr. Fernando Iglesias

Ha abierto nuevamente su despacho en la calle 19, Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco.—Diciembre 5.—15 v.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizán
CORREDACTOR, Modesto Martínez
ADMINISTRADOR, Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 VARRAS al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 57, Oeste
Teléfono N.º 26
Apartado de Correo número 109.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

DÍA 5
(EXTRACTO)

Evacuaciones de la China

Berlín, 2.—Hoy publicó una nota oficial la "North German Gazette" la que explica el convenio celebrado para la evacuación de Shanghai por las tropas extranjeras. Ya las japonesas se retiraron y tan luego como lleguen transportes harán otro tanto las alemanas. El primero de enero entrante se retirarán de todos modos.

Derechos aduaneros en Alemania

Berlín, 2.—La Cámara (Reichstag) después de un violento debate, declaró por 198 votos contra 45 la admisión de la moción del Barón Von Kardoff, que tiende a votar entero el proyecto de ley que reforma los derechos de aduana. Dijo el diputado Singer que tal proceder implicaba una violación a la constitución. Fue llamado a la orden por esta réplica.

Tempestades y naufragios

Londres, 2.—Las costas del Reino Unido siguen siendo azotadas por las tempestades. Se tiene noticia de muchos naufragios. Las mareas arrojan muchos cadáveres. La navegación está paralizada en la costa N. O. Naufragó el barco noruego George Ville; perecieron tres tripulantes; el capitán y otros tres tripulantes se encuentran en una barquilla cerca de Orkeney. La chalupa británica "Elizabeth" se fué a pique cerca de Underland.

El mensaje de Roosevelt

Washington, 2.—Extracto del mensaje del Presidente: "Nuestra prosperidad no será efecto de nuestras leyes, pero sí en parte se debe a ellas, sobre todo a su estabilidad. No dudo que habrá periodos de depresión, pero siempre el progreso triunfará. Estados Unidos están bien asentados en el continente, bañados por dos océanos y lo pueblan habitantes serios, parte de las más escogidas razas que integran en Europa. Una nación en esas condiciones está predestinada a triunfar en todas sus empresas, sobre todo hoy que desempeñamos un notable papel en el concierto de las potencias, gracias a los acontecimientos durante los últimos cuatro años. Jamás ha ocupado nación alguna lugar superior al nuestro. Este éxito no se debe a la casualidad ni al acaso sino a los manejos económicos, a nuestras leyes, a nuestro proceder uniforme y especial en política y más que todo al alto promedio individual de nuestros ciudadanos.

En lo que se refiere a los trusts no podemos hacer nada bueno para vigilar y reglamentarlos sino hasta que se comprenda que no los atacamos sino que tratamos de quitarles lo malo que tienen. Nos oponemos a los malos procedimientos, no al aumento de la riqueza. El capitalista que solo ó asociado emprenda grandes industrias para aumento de su propia riqueza y de la nacional, es un hombre digno de apoyo y de considera-

ción, siempre que sus actos no salgan del círculo de la honradez y legitimidad. Nuestra única acción sobre los trusts es evitar que causen males. Para las corporaciones que proceden con honradez, la publicidad es un gran bien.

—Esperamos presentar sin dilación al Congreso un tratado de reciprocidad con Cuba, que nos traerá inmensos beneficios: 1º porque dominaremos el mercado de Cuba; 2º porque tendremos la supremacía comercial en todas las tierras y aguas que quedan al Sur de Estados Unidos y 3º porque nosotros los del coloso del Norte mostraremos a los latinos-americanos, que estamos dispuestos a ser sus amigos y a mostrarlos desinteresados con ellos cuando lo deseen.

—La organización del tribunal de Arbitraje Obligatorio de La Haya es un acontecimiento del cual pueden venir grandes beneficios a la humanidad; es motivo de gran orgullo para nosotros que los Estados Unidos y Méjico hayan sido los primeros en solicitar sus buenos oficios; esto prueba que a medida que la civilización aumenta, la guerra disminuye y que por el bien del mundo debían las naciones apelar al arbitraje hasta donde sea posible.

—El Congreso ha autorizado la inmediata construcción de un canalístico, si posible es por Panamá. Será una de las obras magnas del siglo XX y la mayor que ha realizado la humanidad. La obra no se interrumpirá con los cambios de gobiernos. Reportará grandes ventajas industriales a Estados Unidos y será de gran ventaja para los países tropicales de América.

EE. UU. y Venezuela

Washington, 2.—En la Junta de Ministros de hoy se discutieron las relaciones exteriores y se hizo referencia al asunto de Venezuela, lo mismo que el proyecto de algunos financieros tendientes al alivio de la hacienda pública de esta nación. Gustaría el Gobierno que ese proyecto se llevara a su realización sin responsabilidad alguna para Estados Unidos para el pago de esa deuda. Aprobó la Junta de Ministros la contestación de la Secretaría de Estado al sindicato de que el Gobierno norteamericano no acepta ninguna responsabilidad en ese asunto.

El Congreso sanitario internacional

Washington, 2.—El Doctor Walter Wyman, Cirujano General del Hospital Marítimo, fué electo hoy Presidente de la Conferencia Sanitaria Internacional de las repúblicas americanas. Con constancia ha trabajado el Doctor Wyman por combatir las epidemias en el hemisferio occidental. En New Willard Hotel se celebró la primera sesión: había presentes, Delegados de Chile, Costa Rica, Cuba, Ecuador, Salvador, Guatemala, Honduras, Méjico, Uruguay y los Estados Unidos. Aquellas medidas sanitarias de carácter internacional serán discutidas y de preferencia la fiebre amarilla.

El asunto Hunter

Panamá, 2.—Noticias recibidas de Guatemala, vía La Libertad, dan cuenta de que Hunter hijo anda libre, concurre a las cantinas y hace lo que gusta. No han sido citados para declarar ninguno de los testigos conocidos que presenciaron el asesinato por lo que se cree que si hay algún proceso sea en secreto. Créese que el Ministro Hunter propuso al Gobierno de Guatemala que pospusiera el juicio hasta que llegara el sucesor suyo Combes. Como Hunter puede conseguir los testigos falsos que desee, el juicio sería una farsa y la pena máxima en Guatemala no excede de diez años de prisión. Que Hunter es

culpable lo prueban todos los indicios. Bailey, según se ha averiguado, le prestó el revólver antes de la muerte de Fitzgerald. Hay quienes opinan que e injusticia debería ventilarse ante los tribunales de Estados Unidos.

Más sobre la huelga de Marsella

París, 2.—Se han suprimido los trabajos de los tripulantes de los remolcadores y esto hace difícil los movimientos de los buques extranjeros. Personalmente el Prefecto instó a varios armadores y a algunos representantes de los huelguistas, mas todos los armadores están en actitud de no entrar en arreglos. Tuvo el mismo resultado el Almirante Rouvier, quien intentó un arreglo también. Ha dispuesto despedir temporalmente a todos los oficiales de la Compañía "Messageries Maritimes", excepto a los capitanes, maquinistas y primeros pilotos.

Huelga de Marsella

París, 2.—Se acordó en la Junta de Ministros de hoy que el Gobierno organice cuanto antes un servicio provisional y tripulará los vapores de la Compañía con marinos de la armada, en vista de que el tráfico se ha interrumpido. Se ha hecho el plano de los viajes semanales a Túnez, Argelia, Córcega y demás puntos, y al efecto el Ministro de Comercio Frouville lo sometió a aprobación. La medida se cree aliviará la paralización del tráfico, aunque se temen violencias de los huelguistas.

Situación en Macedonia

Vienna, 2.—Rusia y Austria se han convenido en poner fin a la cuestión de Macedonia por medio de reformas que ambas naciones vigilarán. La prensa de Bulgaria da cuenta de horribles ultrajes cometidos por los turcos en Macedonia. Niños despedazados en presencia de sus padres, hombres asados vivos y moldes candentes colocados en las cabezas de otros. De hambre han perecido gran número de campesinos.

Un naufragio

Bruselas, 2.—Con persistencia corre la noticia de que naufragó el vapor belga "Leopoldo" y que perecieron 28 personas.

Asesinatos desmentidos

Vienna, 2.—Carece de fundamento la noticia que circuló ayer, procedente de Estados Unidos, de que el Czar de Rusia había sido asesinado. Tuvo origen en que se publicó en Berlín de que el Shah de Persia había sido asesinado y que también es falsa.

Matrimonios

habidos en la República durante el mes pasado

Palmarca.—Dimas Vega Morales con María Sancho González; Estanquio de Jesús Sancho Quesada con María Cambronero Chaves.
Páris.—Severino Brenes Solano con Elisa Solano Schmit; Rosendo Sánchez Montoya con Ramona Peña; José Soto con Amalia Avenida Rojas; José León Romero con Inés Arce Obando.

Atenas.—Alberto Castro con Luisa Soto Chavarría; Narciso Arce Moya con María Bolanos Zenón Quesada Argüello con Lucía Brenes Alvarado; Tomás Segura Madriz con Baltazara Artavia Morales, José Alvarado Mayorca con Emilio Cabezas Segura.

Panamá.—José María Alfaro con María Petronilla Bermúdez Cordero.

Greco.—José Alfaro Oviedo con Ana Alfaro Araya; Rafael Porras con Elisa Loria Mora; Rafael Espinoza González con Rafaela Fonseca, Juan Bolanos Monge con Adela Oviedo Rojas; Santiago Alvarez Delgado con Mercedes Maroto Céspedes; Rafael Alvarado con Margarita Alfaro Ulate.

San Rafael.—Benaventura Rojas Rojas con Francisca Rojas Rojas; Moisés Céspedes Araya con María Chaves.

San Rafael.—Pedro Bejarano con María Sereno Brenes; Rafael Mejías Chacón con María Celina Mejías.

San Antonio de Belén.—Francisco González Lobo con Rafaela Zumbado Rodríguez; Manuel Hernández Chaves con Inés Chaves Solera.

Pariscal.—Ismael Delgado Alpízar con Laura Valverde Vargas; José Chavarría Delgado con María Dolores Valverde Vargas; Rodolfo Bermúdez Uroña con Valentina Arce Bermúdez.

Santa María.—Pedro León Obando Torres con Encarnación Robles Monestel; Zenón Fallas Calderón con María Josefa Darraz; Miguel Salvador Fallas con Luisa Romero Badilla, Severiano Jiménez Monestel con María Camacho Romero; José Araya Navarro con Francisca Jiménez Monestel; Feliciano Gamboa Romero con María Hermelinda Leiva; Domingo Rivera con María Monge Madriz; Eliseo Monge Madriz con Manuela Arias Urujo.

San Miguel de Escasú.—Lorenzo León con Elena Fernández.

Alajuela.—David Castro Murillo con Raquel González Morales; Néstor Alfaro León con

Juan Argüello Murillo, Narciso Meléndez Rojas con Isabel Mejías Solano; León Arias Valverde con Angelina Barrientos Carbonero; Ricardo Arias Herrera con Francisca Hernández López; José Lindo Castro Vargas con Romelia Alfaro León, Manuel Viquez Núñez con Tomás Herrera Artavia; Pedro Segura Murillo con Natalia Rodríguez Araya; Elias Araya Vargas con Luciana Quirós Sánchez; Panstino Alvarado C. con María Correla.

San Ramón.—Leonidas Hererra Hernández con Gabriela Alvarado Quesada; Manuel Cruz Rodríguez con Mercedes Jiménez Arguedas; Rafael Cruz Salazar con Ester Ramírez Ulate; Marcelino Rodríguez Madriz con Isabel Vega Lobo.

San Joaquín de Heredia.—José Ana Garro Bogantes con Hipólita Bogantes Ramos; Rosendo Bogantes Ramos con Isabel Arroyo Villalobos.

Santo Domingo.—Jaime Salas Zamora con Rafaela Sánchez Sánchez; Juan Carbonero Villalobos con Ester Villalobos Barquero; Casimiro Sanabria con Agripina Ramírez Chaves.—Continuará

Sala 2ª de Apelaciones

RESOLUCIONES

Día 4.—En la sumaria seguida contra Alonso Maradiga y Jerónimo Rodríguez por lesiones a los ojos, se aprobó el sobroesamiento de oficio, que dictó el Juez del Crimen de Pantarenas.

—En la causa contra Francisco Segura Chacón por lesiones en perjuicio de Fernando Acuña Quesada, se aprueba la sentencia que pronunció el Juez segundo de San José, quien condenó al reo a la pena de cuarenta días de arresto en la Cárcel de varones de esta ciudad, con abono de la prisión sufrida, y a las accesorias de ley.

—En la seguida a Pedro Mora Guerrero por hurto en perjuicio de Francisco Ugalde Villalobos, se aprueba la sentencia absolutoria, venida en consulta, dictada por el Juez del Crimen de Alajuela. Fugó defensor del procesado don Víctor Rojas Sancho.

—En la seguida a Manuel Sraimo, Martín Castillo, H. Lorenzo Canessa y Juan J. Borbón M., por falsificación en perjuicio de Petronilla Alfaro, se confirma el auto de sobroesamiento recurrido, que dictó el Juez del Crimen de Pantarenas.

¿Estará el volcán Turrialba en erupción?

El señor don Martín Stainforth comunica al Instituto Físico Geográfico, que el 30 de Noviembre a las 3 y 30 minutos p. m. estando él en un tren de bananos entre Matina y Limón, su cuadrilla de cargadores de bananos y los brequeros del tren le señalaron una erupción volcánica en forma de una densa columna de humo con base de fuego. El fenómeno se vio mientras el tren corría la distancia de la milla 16 a la milla 12, esto es, de 6 hasta 8 minutos, y continuó probablemente después de que el tren dió la vuelta de la curva de Swamp Mouth. El único volcán visible de la targeta que corre de Zent Junction hasta Swamp Mouth es el Turrialba.

Comisión Permanente

A las ocho a. m. se abrió la sesión bajo la Presidencia del señor Zumbado.

Se dió lectura a un proyecto de ley presentado por el Poder Ejecutivo en que pide se apruebe el contrato celebrado entre el Ministro del ramo y el señor J. A. Cassemont, contratista del Ferrocarril al Pacífico, y que se relaciona con esa obra, a fin de que sea otorgada al Gobierno sin su conclusión, como está prescrito en el contrato anterior.

La Mesa nombró a los diputados Flores Sáenz y Puello, para su estudio, a fin de que informen en la sesión del jueves 11 del corriente. Se dió tercer debate al proyecto de ley del Ejecutivo referente a la convocatoria de la electoral de Limón, a fin de que nombre los regidores que han de componer aquella Municipalidad.

Fué aprobado sin objeción la forma de decretar la que también fué aprobada, referente al asunto anterior.

A las 9 y 30 se levantó la sesión.

AVISOS DEL DIA

PRENDEDOR NUEVO

Del barrio de Amón al Parque Nacional, se perdió en la noche del 4 de Diciembre, etc., un PRENDEDOR de una moneda francesa de oro de fr. 20, de 1900. Se dará una buena gratificación a quien la entregue al Director de Correos.—Diciembre 6.—2 v. alt.

¡¡ COCINERAS !!

Se necesita una cocinera, que sea buena, para una casa extranjera. Se le dará buen sueldo. Para informes, acudir a la casa de habitación de don José Joaquín A. Montero, situada detrás del Colegio de Señoritas.—Diciembre 6.—5 v.

AVISOS ANTERIORES

BRILLANTE

proposición se le hará al que pudiendo disponer de Diez (10) Dols. mil o mas, quiera entrar en un negocio positivo que producirá del 3 al 4 por ciento mensual. El que se interese en el asunto, puede dirigirse por escrito a R. S. H.—Correo.—Noviembre 20—5 v.

PARA LA TEMPORADA

DE VERANO

Alquilo una casa grande en Tres Ríos, 27 de Nbre.—CARLOS DURÁN. 10 v. alt.

SE ALQUILAN

Dos piezas muy decentes con ó sin servicio interior, en los bajos de la casa construída recientemente, situada en la esquina S. E. del Parque Central.—Diríjase para informes a L. ROBERT.—Nbre. 4—3 v.

DE OCASION

TENIENDO que ausentarme del país, vendo sumamente baratos mis muebles, entre los que se encuentra un juego de sala forrado en plásil, un tocador, una cama elegante y otros, todo nuevo y de la mejor calidad.—Calle 24 Sur, número 162.—IZA DE MARTINEZ.—Diciembre 5—8 v.

CENTRO --DE-- AMIGOS

Se convoca a los socios para la reunión general que tendrá lugar el viernes próximo a las 8 p. m., para tratar asuntos de importancia.—San José, Diciembre de 1902.—PABLO GALLEGOS, —Srio.—Diciembre, 4—3 v.

CRONICA

SANTORAL

SABADO 6.—San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira, conf (patrón de los niños). Santa Dionisia y Sta. Leoncía, mártires.

Observatorio meteorológico

DI A 4

TEMPERATURA DEL AIRE:

Table with 2 columns: Temperature (Maximum, Minimum, Medio) and values (27.6, 18.5, 20.52)

HUMEDAD RELATIVA

Table with 2 columns: Humidity (Maximum, Minimum, Medio) and values (98, 47, 75) and precipitation (Cantidad de lluvia en mm., Horas, Horas de sol) and values (0.0, 0.00, 9.25)

Documentos defectuosos

Dolores Pacheco Ugalde, Ramón Martínez Molina 2, Paul Heroldo Julia Rondón, Teófilo Vargas Gutiérrez, Tomás Gutiérrez Castro, Rafael Gómez Sanabria, Juana Martínez Madriz, Martín Gómez Quirós, Laureano Alban Potes, Teófilo Vargas Gutiérrez, Rafael Guera Urefia, Dolores Pacheco Ugalde, Simodora Perdomo López, Rafael Gómez Sanabria, Gayetano Blanchini Lucini, María Manuela Gómez Viquez, Daniel Solano Barragán, Nicolás Oreamuno Ortiz, Felipe Calderón Chavarría, Pantaleón Pereira Ulloa Felipe Alfaro Chaves, Manuel Molina Monge, Julia Luisa Berke Fortherrig, Wilmot Westmorland Francis, Benjamin Emilio Piza Díaz.

Liceo de Costa Rica.—IV año, a las 7 a. m. Psicología, Comisión: Brenes, Castro y Tristán. V año, a las 7 a. m. Matemáticas, a la 1 p. m. Física y Química: Por Tristán, Arroyo y Castro. San José, Páris, Gales, II. San José, Superior varones n.º 1, grado IV. San José, Superior varones n.º 2, grado IV. Cartago, Superior varones, grado IV. Heredia, Superior varones, grado IV. Alajuela, Superior varones, grados II y III. Liberia, Varones y Niñas, grado V.

Cartas rezagadas

Rafela Rojas S., General don Luis Salamanca, Mdo. Honnet, Luisa Chacón, Mercedes Chavarría, Mariana Masís de Durán, Luciana Bermúdez, Pedro Obando S., E. Lorgan, Victor Frutos, Abel Padilla B., Thamos Hebert, Luis M. Gutiérrez, Gregoria Murillo, Juan Quirós, Chepa Chacón, Trinidad Acevedo de Zamora, Guillermo Alarcón, Ignacia de Escobedo, Emilio Kopp, José María Solano, Esperanza Rojas 2, San J. Trinidad Mora, Ester Miranda, Angel M. Garrido, José Angel Villagra, F. Martínez, Jacinta de Salazar, Custodio Mora, Francisco Fernández, Jan Gozsulo.

Movimiento de Tribunales

Sala de Casación.—No hay. Sala 1ª y 2ª.—No hay.

Juzgado 1.º.—Visita de Cárceles.

Suma invertida

En el macadam de las calles fueron gastados en el mes próximo pasado \$ 742.00. Para gastos de Higiene. . . . \$ 1.831.00.

Para los reos

En el mes pasado se gastaron en alimentos de los reos de la cárcel de varones y mujeres \$ 903.45.

Inconveniente

Nos escriben de San Juan, suplicándonos hacer publico el descuido y poca vigilancia que allí se observa respecto a las agnas de ese lugar, donde, según parece, no solo se contentan muchas personas en arrojar inmundicias de varias clases, sino que también hay varias otras que acostumbran lavar sus ropas en los bordes de sus acequias, lastimando así la salud de aquellos vecinos a quienes toca beber semejantes agnas.

Entre dos labriegos

Ayer en la mañana por el Mercado, entre dos individuos del campo, compañeros de viaje, se armó una disensión de tal naturaleza, que momentos después el círculo de personas que los rodeaba era grande. Después de algunas tropameadas que no fueron de gran efecto desaparecieron por entró la muchedumbre, debido a que alguien dijo que la policía se aproximaba. En efecto, un policía llegó, pero por más que hizo por tomar a los pugilistas, todo fué en vano.

Perro rabioso

En una calle céntrica, un partida de

muchachos rodeaba a un perro, que según diagnóstico de personas entendidas, estaba atacado de hidrofobia. Le fué prohibido a los chicleños molestar al animal. El dueño, después de atarlo, se lo llevó a su casa.

Mortalidad de San José

En el pasado mes de noviembre, murieron 61 individuos de ellos 9 extranjeros y 52 costarricenses. Varones 30, mujeres 31, niños 1 y adultos 51.

Juzgado de lo Contencioso

En el mes de noviembre se iniciaron once causas criminales. Todas por fabricación y adulteración de aguardiente clandestino.

Magnífica orden

En las fiestas será multado a todo aquel que grite, como generalmente pasaba en años anteriores. La policía en esos días no perderá la pista a los tahures de oficio que engañaren.

Jurado

Ayer tuvo efecto el jurado que conoció de la causa que por hurto se le siguió a Modesto Roig. Fué absolutorio éste.

Reunión

En Guadalupe antier se reunió la electoral republicana con el fin de tratar asunto de nueva Municipalidad. Median ciertas dificultades entre éstos y los nacionalistas. Por persona vecina del pueblo hemos sabido que las elecciones serán reñidas.

El asunto pan

Un joven de San Pedro, (lo decimos como por cuarta vez) se presentó a esta redacción y nos mostró la copia de una carta en que se decía que el pan de una de las principales panaderías de esta capital (y cita el nombre) se mezclaba, para hacerlo crecer, con orines. Nos manifestó a la vez el joven que la carta se hallaba en poder del Agente 1º Principal de Policía. Nosotros como es natural dimos cuenta del contenido de ella y seguimos la pista. Pero he aquí que oficialmente una persona comienza a levantar un polvorín y a decir que el señor Agente nos había mostrado la carta. Aunque fuera por compañerismo esa persona no debió haber lanzado esa afirmación; pero nos tiene tan mala voluntad que procura hacernos mal y hacerlo a nuestros amigos. Ya le llegará su día. Pues bien, también se nos dijo que el Dr. Toledo tenía parte en la tortea esa, pero el nos ha manifestado que no; que al contrario, dió todos los pasos para cerciorarse de la verdad y ha llegado al conocimiento, por lo menos, de que la carta es un anónimo.

Crónica rápida

Se está organizando un paseo por algunos maestros, quienes piensan llevar a sus discípulos a un almuerzo al campo.

—Muchas son las familias que continúan saliendo a veranear. Para Tres Ríos han ido algunas. Santo Domingo de San Mateo es otro pueblo de los elegidos.

—El domingo tendrá efecto una rifa en la nueva iglesia de la Merced.

—Con impaciencia se espera la nueva plata. Los trabajos en el cuño continúan muy activos.

—No les fué obsequiado como dice "La Prensa Libre" un banquete a los socios de la Compañía Cnevas.

—Dieron fin los exámenes del Colegio Superior de Señoritas.

—El domingo la Compañía de zarzuela irá a representar a Alajuela. Dará "Las tentaciones de San Antonio", "Toros de Punta" y el "Dúo de la Africana".

—Los exámenes de Procedimientos Criminales serán presididos en la Sala de Derecho por el doctor Zambrana.

—A consecuencia de juegos inconvenientes, un niño por el lado de Amón hirió en la cabeza a otro con una piedra.

Quisicosos

Nos comunicó ayer un individuo lo siguiente: "Por el Mercado se juega a menudo en una casa. Antier llegó allí un ex-policia pidiendo pesetas a los tahures y como no consiguiera nada, les dijo que él era policía secreto y que daría parte. Entonces los tahures lo cogieron y le dieron un simtmero de bofetadas, que le hicieron salir a todo escape".

Para analizar

De varias casas de comercio se han tomado barricas de vino para examinarlas en el Laboratorio Químico. También otros muchos alimentos de primera necesidad. Mucha mantea ha sido decomisada por encontrarse en mal estado.

No hay que descuidarse

El policía n.º 123 conduca ayer una carreta con sus respectivos buyes, por haberla encontrado abandonada en los alrededores del Mercado. Más tarde se presentó a reclamarla su dueño y la fué entregada, después de haber pagado su correspondiente multa.

Vendedores ambulantes

Algunos expendedores ambulantes de legumbres venden éstas en mal estado. El Jefe de Policía de Higiene ha dado órdenes terminantes a la policía de su mando a fin de hacerlas registrar. Se trata de establecer un fuerte impuesto para estos vendedores a fin de hacerles imposible su negocio y así no defraudarán al público.

Para las fiestas

Para la iluminación del Parque Morazán se han comprado 300 farolitos de color y varias piezas de género de bandera.

Zapote

El domingo próximo se quemarán en el Zapote preciosos fuegos artificiales. Además habrá música y otros jolgorios. La comisión nos ha autorizado para invitar a todo el que quiera asistir a ellos.

Ebría

Ayer a medio día, una mujer, en completo estado de ebriedad, caminaba haciendo eses por la calle del Comercio. Quiso tomar un carro del tranvía, pero no fué admitida. La policía tan presto la vió, le echó el guante.

Rumor

Corre el rumor de que los trabajos manuales ejecutados durante el año por los alumnos del Liceo de Costa Rica, después de exhibidos, serán vendidos o rifados y su valor entregado a una sociedad de beneficencia. Personas que nocedoras del asunto nos dicen que no solamente hay trabajos de mucho mérito artístico sino de valor, y que si tal idea se llega a realizar, la entrada a la sociedad a que se obsequien será buena.

Fiebre amarilla

En carta fechada de ayer, nos dicen de Alajuela:

"Ayer murió de "Blackwater fever" el señor Ramón López, vecino de Limón, y hoy está "gravísimo" de fiebre amarilla, el joven Jerónimo Bustos, venido ayer de Pantaneras. El Médico del Pueblo, Doctor Cortés, que lo asiste en compañía del Doctor Padilla, ordenó lo trasladaran hoy a una casa situada en los suburbios de la ciudad. Lo informaré de los resultados."

Robo

En una casa que se encuentra cien varas al Sur del Museo, ayer en la madrugada, los ladrones se introdujeron rompiendo un candado, llevándose un poco de ropa. La policía tuvo noticia inmediatamente, pero fué y ha sido imposible dar con el ó los ladrones. Sin embargo algunos agentes de la autoridad siguen la pista a unos sospechosos.

Fobre Totin

Ayer en la mañana, por el Carmen, se encontraba el célebre "Totin" limpiando un caño. La señora de la casa al frente donde se encontraba trabajando le previno por primera vez que no le amontonara basura en aquel lugar; esta orden fué repetida por tres veces, hasta que "Totin", cansado de las órdenes, tomó su escoba y dió a la señora un golpe en la cabeza, causándole una lesión leve. La policía lo capturó y condujo al cuartel mientras protestaba indignado contra el proceder del policía. Más tarde lo conducían a la cárcel donde probablemente, como de costumbre, pasará su temporada.

Navegación en el Pacífico

El Gobierno de Chile ha cedido a la Compañía Sud-Americana de vapores el uso de los transportes "Rancagua", "Maipo" y "Angamos", recién adquiridos en Europa, con el objeto de que aumente su flota y pueda dar abasto a las necesidades del comercio entre Chile y los países Sur y Centroamericanos, las que, se supone, alcanzarán gran importancia cuando se hayan celebrado los tratados de amistad, comercio y navegación, ahora en proyecto, entre aquella República y las del Ecuador, Colombia, Costa Rica, etc.

No hubo más remedio

Hace algunos días, un joven de esta ciudad, se encontraba en la cárcel por haber engañado y seducido a una joven. Ayer fueron casados en la Cárcel por el Presbítero Santiago Zuñiga, sirviendo de padrinos don Nicolás Meza y señora. El acto tuvo lugar en presencia de todos los reos, quienes con el mayor respeto asistieron a él. A las 4 y 30 p. m. debió a que la parte contraria, es decir, el padre de la joven y ésta mis-

ma lo pidieron, fué puesto en libertad. El joven no tenía muchas ganas de casarse, pero no hubo más remedio.

Ebrios majaderos

Ayer en la tarde un ebrio que se encontraba en la puerta Noroeste del Mercado, molestaba a todo el que pasaba. Uno de pocas pulgas, le dió tal empujón, que lo derribó en tierra. El ebrio se levantó furioso, pero ya el otro había desaparecido, y como no le encontró, le dió cargos a otro, quien a última hora le hizo un bofetón. La policía se encargó del resto del drama.

"La República"

Este viejo diario que ha venido a menos por su holgazanería y por sus aduaciones al Gobierno de Iglesias y por la aprobación a todos los desmanes de éste, se ha impuesto la tarea de remendadora de errores de imprenta. Bien es que puede coger los errores que desee esa señora de colorete en la mejilla, pero no así hurtar nuestras noticias y salirse con aquello de que "nos informan etc."

Personales

Después de corta permanencia en esta capital, ha regresado al Naranjo el apreciable caballero don Carlos Chinchilla.

—Doña Jacinta Mora de Pérez se quebró un brazo a consecuencia de una caída que sufrió. Ya se encuentra bastante mejor.

—Alvaro, hijo de don Ricardo Fernández Guardia, se fracturó el fémur en La Verbena, lugar donde veraneó.

—Mejor de su quebrantada salud se encuentra don Manuel Hernández Infante.

—Doña Genarina de la Guardia y su apreciable familia, que pasarán el verano en esta capital, han fijado para ese tiempo su residencia en la casa que ocupaba don Napoleón Quirós y familia.

—Don Máximo Fernández ha trasladado su residencia a esta capital.

—Mejor de su salud se encuentra don Juan M. Murillo, corrector de "La Prensa Libre".

—En Heredia falleció don Guadalupe Flores.

Picados de culebra

Según leemos en el "Nuevo Régimen" del 30 de Noviembre los señores don Juan Angel Ordeñana y José Hurtado se encuentran en cama a consecuencia de picaduras de serpiente (y no de culebra) como dice el coleguista.

Manifestación

Los señores don Teodoro Carvajal J. y don José H. Carvajal J., suplican al público en "La Prensa Libre" que suspendan todo comentario sobre el asunto de ellos, mientras tanto el juicio lo esclarea.

Retretas

Es verdaderamente sensible que las retretas todas, no tengan lugar en el Parque de Morazán, lugar menos húmedo y mejor acondicionado que el Central y sobre todo porque ese es el general sentir.

Descarramos

que don Mac. Vargas C. nos dijera a qué maestro se refiere en su gaucilla publicada en "El Día" de anteyer, y si sabe quien es el autor de la que él hace referencia.—UN MAESTRO.

Voto de gratitud

Mi familia y yo lo damos muy cumplido a todas las personas que, en diversas formas, nos han manifestado su condolencia por la muerte de nuestra querida madre, acaecida el 29 del próximo pasado; y de un modo especial a los vecinos de Aserri que la visitaron durante su larga enfermedad y condujeron sus restos a la última morada.—Presbítero Doctor J. Badilla C.

DE PROVINCIAS

Cartago

5 de Diciembre de 1902.—Anoche se estrenó en nuestro salón-teatro, la simpática Sociedad Lírico Dramática Nacional, que dirigen dos veteranos del arte, ventajosamente conocidos: don Adolfo Blán y el Maestro Cuevas. Atrajo desde un principio la curiosidad pública, no sólo el deseo de conocer y "estimular" a los nuevos artistas, sino también la amabilidad del programa, en que figuraban tres deliciosas piezas: "La Marcha de Cadiz", "Música Clásica" y "Toros de Puntas", que, no por muy conocidas, dejaron de entusiasmar siempre cuando la acertada interpretación nos hace sobarbor los espirituales chistes, y respirar el peculiar ambiente de la idealizada nación del Gid y de don Jimena, de la manola y el torero, del mojó y la gitana. Decimos, pues, que hubo numerosa y selecta concurrencia, prevista como por mágico convenio, a alentar con su aprobación y su aplauso a los que inician en nuestro suelo una nueva manifestación de cultura nacional por los senderos del arte. Claro está, sin necesidad de que lo demandaran los empresarios, que la benevolencia más racional tenía que reinar,

como reinó, entre los no muy tolerantes hijos de la vieja metrópoli. De suerte que esto, no es una crítica, y librenos Dios de intentar, sino breve información de la favorable acogida, que aquí tuvieron los futuros ungidos de Europa y de Italia. Hubo números, no inferiores al ó mejor que han hecho en el país, compañías precedidas de mucho ruido. Tal vez los muchachos en Cartago, donde no se les conocía, ni había la concepción de relaciones sociales, han trabajado con mayor despreocupación que en San José, y así se explica que hicieron una "Música clásica" y unos "Toros de Puntas" de mar y de Italia. Los scores, sobre todo, nada dejaron que desear, al más exigente, al presidente de la mímica, que no es cosa que se improvisa ni se aprende en cuatro días, sino labor que demanda tiempo y escuela.

No hay duda que las señoritas Zeledón, Cordero y Mora, lo mismo que los señores Godzález, Hirre y Medina, prometen mucho, y llegarán a lo alto. Nuestra enhorabuena para toda la compañía, y ojalá que la voz de aliento de esta provincia contribuya a dar vida al núcleo de tan estimables aficionados.—CORRESPONSAL.

Alajuelita

Diciembre, 3.—Para la capital iban ayer dos señores de apellido Guerrero y Badilla. Al regreso para ésta, notaron que en el puente del río Tiribí había un bulto pequeño y acercándose observaron que era un mono, bastante raro. No dió lugar el animal a que se les aproximaran un poco más los señores, y como a una distancia de 25 metros, se dejó ir al agua desde el parapeto del puente, no volviéndose a ver.

—El Agente de Policía ha enviado ocho hombres al servicio, todos por orden del señor Comandante de Plaza; con este motivo muchos están con las cabras metidas.

—Algunos enfermos de por acá se están curando por manos del empírico "Nor González" a quienes ha dado fricciones de aceite y alcanfor de arriba para abajo y viceversa.

—Don Juan Arias, una de las personas más queridas en este pueblo, tuvo la desgracia de perder a la simpática y buena Emilia, hija suya.

—También se encuentra ya casi entregada en brazos de la muerte, la buena señora doña Anita, esposa de nuestro querido amigo don Zacarías Guerrero.

—Para el día del presente se prepara un magnífico turno con el fin de recolectar fondos para la iglesia cuyos murales están ya concluidas.

—El conocido comerciante don Joaquín Durán está haciendo doble su establecimiento, para aguardar con más gusto la fiesta del Patrón.—CORRESPONSAL.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—No trae ningún acuerdo.

LA PRENSA LIBRE.—Comienza así el Doctor Zambrana su "Charla": "Dejemos por hoy tranquilas las cuestiones hondas."

Ya volveremos a ellas.

Y entonces nos ocuparemos en comentar lo que hoy nos dice EL NOTICIERO.

La elegancia de perdón condicional que nos otorga.

Que o merecemos ni aceptamos. Como le mostraremos otro día.

Hablemos de Comercio".

Y continúa tratando de asuntos mercantiles y dice entre otras cosas:

"Causa vértigos lo que cuenta la "Unidad Fruit" que ha embarcado de frutas nuestras en el último año, nuestras d-cimos por indicar que son de un rincón de "nuestra" América, de la que no es anglo-sajona... Treinta millones de pesos en cocos, bananas, naranjas y azúcar de caña... terrible cosa es que sean "otros" los que obtengan la mayor parte del producto de las riquezas que hemos recibido como regalo! Se nos ocurre que sería útil organizar aquí una enseñanza mixta de industrial y mercantil—no sólo de Contabilidad y Teneduría de libros, sino de Industria y de Comercio, formada con las generalidades a estas materias referentes: ciencia de datos concretos principalmente, y no como esa parlanchina Economía Política, a la que no quería conceder Augusto Comte el título de ciencia".

Crónica de los exámenes, correspondencias de Alajuela, Grecia, San Mateo y San Vicente y crónica, en la que se lee: En Orosi y Cachí se ha desarrollado una peste de disentéricas palúdicas, y nos dicen que hay como 200 atacados. También existe en esos dos pueblos la terrible enfermedad llamada fiebre de agua negra. Esperamos que la Facultad de Medicina tomará sus medidas para evitar mayores contagios".

LA REPUBLICA.—Continúa la reproducción del artículo sobre las cuestiones monetarias. "Dos páginas de su álbum" se intitula un doble artículo dedicado a la memoria de la que fué la señora Enriqueta Tinoco de Banaña. Es el primer artículo, epitalámico, cantando, en líneas llenas de poesía, las bodas de la hoy muerta, ¡con decir que el artículo es ¡el inolvidable Pío Viquez! El segundo artículo es del inteligente joven don Alejandro Alvarado h., en el cual se lamenta la desaparición de la hoy extinta

EL DIA.—Hace editorialmente libros complementarios y copia algunos párrafos de la exposición elevada por el Ministerio de Fomento a la Comisión Permanente acerca del nuevo contrato celebrado sobre el Ferrocarril al Pacífico. Algunas reproducciones y una correspondencia de Limón, de la cual tomamos:

"Anoche (7) nos hemos librado de una nueva catástrofe: en el establecimiento de comercio de los señores Chin Hoo, se reventó una lámpara incandescente inmediatamente; pero como fué accidente casual, en el acto se apagó."

EL DERECHO.—Reproduce una carta que el Presidente Regalado, de El Salvador, dirige al candidato a la presidencia Rafael Guirola. Como introducción a esa misiva trae un artículo tan encomiástico, que un semejante no habrá leído Regalado en los periódicos gobiernistas de su nación. El colega puede tener esa idea; pero es la general de que Regalado (no nos queremos ocupar de su gobierno) ha impuesto so- lapadamente a Guirola y lo apoya, de lo cual es una flagrante prueba la carta que le dirige. En cuanto a la candidatura de Reyes, entendemos que es una simple broma del Presidente salvadoreño, es decir: Reyes pone el altar y Guirola dirá la misa. Otras secciones de costumbre.

LA JUSTICIA SOCIAL.—"George", en sus "Párrafos", trata de la enseñanza religiosa suministrada por la Iglesia.

"Un pisaverde gruñido", en carta enviada desde Cartago, contesta a lo que dijo "Un viejo gruñón", respecto a la juventud de aquella ciudad. Al pie de la crónica da cabida a una protesta, firmada por numerosos palmateños, contra una gaucilla de "El Derecho", en la cual se afirma que el pueblo de Palmarés está de plácomes por la partida de su Cura el Presb.º don Manuel B. Gómez.

REVISTA DE LA NOCHE

La Liga de Obreros celebró sesión anoche. Después de admitir algunos socios, acordó no permitir que asistiera a las sesiones ningún representante de la Prensa. Extraña, altamente extraña es esa conducta de la Liga. ¿Le teme a la Prensa?

COMUNICADOS

Municipalidad de Cartago

Como se han publicado varias relaciones de la reunión habida por los electores del cantón central de Cartago el 15 del pasado noviembre, y en una de ellas se relatan los hechos de una manera que no es precisamente exacta, puesto que se invierte el orden de la lista de municipios elegidos en dicha convención, para ratificación de la lista que resultara por mayoría. Dicha lista ha sido suscrita después por varios electores que no estuvieron presentes. Dice así: "Los infrascriptos electores por el cantón central de esta provincia, adoptamos la siguiente candidatura para componer el Cuerpo Municipal que ha de funcionar en el próximo año de mil novecientos tres, nos comprometemos a dar nuestro voto por esa candidatura y en el orden que sigue: Propietarios.—Doctor don Carlos Volio, Licenciado don Francisco Ortiz, don Alfredo Sánchez, don Ramón Rivera B., don Tomás Gutiérrez. Suplentes.—Don José Ramón García, don Salvador Oreamuno, don José María Bonilla.

Cartago, Noviembre 16 de 1902.

N. Chavarría Mora, Carlos Volio J., Alfredo Jiménez, Jaime López, Alejandro Calvo, José Ramón García, Rivera B., F. Guerrero, Jenaro Valverde V., Nabu, Campos M., Maco, Poesa, Francisco Jiménez O., Domingo Gtzámán, Francisco Jiménez E., Segundo Guillén, José M. Araya, Narciso Macis, Agustín Cueva, Julio Alvarez, Melcio González, Paulino Pérez, Juan Monge, González Gutiérrez, Ramón F. Gómez, Juan T. Piedra, Rafael Escalante, F. Gómez Alzaga, Casiano Koldán, Alfredo Solano A., Rafael Rivera, Juan M. Pérez, Antonio Alfaro R., Clemente Porrala, José María Arias R., Jesús Solano R., Agustín Campos, Francisco Livia F., Rosa Calvo, Abelino Ramírez, José Arias A., Felipe Calderón Ch., R. Joaquín Arias G., José de Jesús Navarro, Alfredo Sánchez.

Los infrascriptos nos adherimos a la anterior candidatura y nos comprometemos a votar por ella en las próximas elecciones.

Cartago, Noviembre 17 de 1902.

Carlos Volio J., José M. Bonilla A., Nicolás Oreamuno, A. Rivera B., F. Guerrero, Jenaro Valverde V., Nabu, Campos M., Maco, Poesa, Macario López, Domingo Aymerich, Juan López, Simplicio Rivera, Juan Trejos V., Zacarías Madrid, Jesús Delgado, Pedro Barahona, Sinesio Maroto, Juan María Orozco, Julio Quirós, Francisco Peralta Porras, R. Rivera B., Mauro Alvarado, Santana Sojo, Eligio Monge Sáenz, Idelfonso de Jesús, Rafael Preses, B. Ventura Fernández, Domingo Ramírez.—UN ELECTOR.—Cartago, Diciembre 4 de 1902.

¡ NO LEA ESTO !

Desde esta fecha en adelante se darán lecciones de Inglés por cada discípulo, 3 lecciones por semana. Lecciones especiales en el día para señoras, por una competente profesora.—H. J. EDWARDS—Academia de Inglés—Frente a la Imprenta Nacional.

Cl. 3-50 al mes

DO YOU SPEAK ENGLISH ?

Noviembre, 27.—1 m.

EN NICOYA

Por tener que trasladarme á otro punto traspaso ó vendo mi establecimiento de comercio, el más antiguo y el de más clientela en este lugar situado en la esquina de la plaza. La casa en que está establecido que es sin disputa la mejor del pueblo, recién construida con todas comodidades para comercio y casa de habitación.

Una finca situada á cien varas de la plaza, constante de docientas hectáreas de terreno de las cuales cincuenta son de buenos potreros y el resto de montaña; todo cercado de alambré. Asimismo, bueyes, carretas, ganado y caballos que existen en los potreros

Todo en buenas condiciones para el comprador, bien al contado ó á largos plazos.

Para informes dirijirse en Nicoya á FEDERICO APESTEGUI. Nbre. 27 Im

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNEBRES DE 1ª y 2ª

Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18.

A. LANDERGREN,

Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Landan de 1ª para casamientos, banizos etc .

FERROCARRIL DE COSTA RICA

Servicio de trenes

DE SAN JOSE A LIMON

Diario, excepto los domingos..... 8.05 a.m.

DE SAN JOSE A ALAJUELA

Diario..... 11.05 a.m. y 5.05 p.m.
 Lunes y miércoles..... 8.10 "
 Domingos..... 9.10 "
 Sábados..... 3.10 "

DE SAN JOSE A CARTAGO

Diario..... 10.35 a.m. y 5.00 p.m.
 Domingos..... 9.00 "
 Sábados..... 2.30 "

DE LIMON A SAN JOSE

Diario, excepto los domingos á las..... 8.55 a.m.

DE ALAJUELA A SAN JOSE

Diario..... 7.00 a.m. y 3.00 p.m.
 Lunes y miércoles..... 9.30 "
 Domingo..... 1.30 "
 Sábados..... 4.35 "

DE CARTAGO A SAN JOSE

Diario..... 7.00 a.m. y 12.00 p.m.
 Diario, excepto los domingos..... 3.50 "
 Domingos..... 9.00 " y 5.00 "

Avisos

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
 ABOGADO Y NOTARIO
 (Attorney at Law & Notary Public.)
 English Spoken
 Séptima Avenida Oeste N° 163.
 San José, de Costa Rica.

FRANCISCO E. FONSECA DOCTOR EN MEDICINA

Tiene su despacho en la Botica del Comercio
 Horas de consulta: **de 8 á 11 a.m.**
de 12 á 5 p.m.
 Durante la noche, en su casa de habitación. 6ª Avenida Este.—Noviembre 12.-1 m.

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA		
Londres	90 div.	100 por ciento
id.	Vista	112 id.
id.	cable	114 id.
New York	Vista	116
id.	cable	118 id.
San Francisco	Vista	116 id.
id.	cable	118 id.
París	90 div.	108 id.
id.	Vista	111 id.
id.	cable	113 id.
España	vista	67 id.
Italia	id.	111 id.
Alemania	id.	118 id.
Bélgica	id.	111 id.

Noviembre 9 de 1902

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES		
Londres	90 div.	100 ojo premio
"	"	111 ojo "
París	90 "	107 ojo "
Alemania	"	110 ojo "
Italia	3 "	111 ojo "
España	"	65 ojo "
New York	"	la vista 116 ojo "
San Francisco	60 div.	116 ojo "
id.	3 div.	116 ojo "
New Orleans	"	la vista 116 ojo "
Guatemala	"	" " " "
Salvador	"	" " " "
Nicaragua	"	" " " "

Letras pedidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—16 de Noviembre de 1902.

THOMAS SCOTT SAN JOSE DE COSTA RICA

Londres vista	110 ojo
New York "	114 ojo
París "	110 ojo
Hamburg "	110 ojo
Génes "	110 ojo
Kingston "	115 ojo

November 6 th. 1902.

CERVEZA "TORITO"

OJO BEBEDORES DE CERVEZA OJO

La cerveza "Torito" es la única en San José que no se fermenta en tanques de metal. La cerveza "Torito" es la única en San José que se fermenta en tinajas de madera, según la ley de higiénas en Europa. La cerveza "Torito" ha sido analizada en el laboratorio químico de San José y probada por su directorio; he aquí lo que dice: La cerveza "Torito," según su composición química, es buena para el consumo. Todos los que deseen ver el original del análisis, en la fábrica está á la disposición. Los bebedores de cerveza "Torito" deben estar de buen cerveza fabricada como cerveza, de los mejores materiales y que no están burlados de beber cerveza artificial.

EL PRECIO POR DOCENA

Cerveza sencilla.....	0,50
" esterilizada.....	1,25
Negra.....	1,25
Frescos sencillos.....	0,70

Octubre 12.—2,5 m.

"EL NOTICIERO"
Diario de la mañana

APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS OCHO Y DOCE DE LA NOCHE

PUBLICA LAS NOTICIAS ULTIMAS DE LA VISTA PARA LAS DOS DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: Antiguo local de El Heraldito, Avenida 6ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correos No 100

CUESTA DE MORAS, esquina de don ANTOLIN CHINCHILLA

LA VERBENA

Aceros á este Gran Establecimiento y quedará muy satisfecho del buen servicio, hay una magnífica cantina donde se sirven los mejores Cocktails; y los mejores frescos de distintas frutas; los domingos hay helados de varias clases. Se despatchan encargos á domicilio. Además encontraréis los más frescos en artículos de papelería. Llegad y quedaráis convencidos. Hay un magnifico BILLAR donde podéis pasar un agradable día.—Noviembre 18.—1 m

A LOS PASAJEROS

En la Estación de Atenas, en mi casa ó en la de don Federico León, doy DE COMER á los pasajeros, siendo el precio de la comida de **75 á 30 céntimos**. Avisándome por correo, y aquí carretas para familias y equipajes. Tengo SUEÑO para buques, caña, caballería y potrero. Recibo fletos, y a efecto tengo una bodega en mi casa de habitación en que los guardo mientras me remiten la guía y no cobro ningún derecho por bodega. También ofrezco á los pasajeros buenas CAMAS.—MIGUEL RODRIGUEZ.—Atenas, Noviembre 23.—1 m.

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170.—SAN JOSE

Suplicamos á nuestros suscriptores de periódicos nos avisen con tiempo si desean continuar ó cambiar sus suscripciones; lo mismo que á los señores que por primera vez deseen suscribirse. Enviamos la lista de periódicos al que la pida.—Oct. 30.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE VICENTE PALAVICINI

Avenida Central, 50 varas al Oeste del Banco de Costa Rica.—En este taller es donde se trabaja más barato, garantizando el buen material y la exactitud en el cumplimiento. Además hay un variado surtido de alhajas de oro y de plata, entre las cuales se encuentran argollitas para niñas, aretes, anillos con piedras y anillos lisos para matrimonio.—Nbre. 6.—1 m.

HOTEL FRANCES DE

RIO GRANDE

Este acreditado establecimiento avisa á sus clientes y abonados que desde el primero de enero del año entrante, se trasladará á Santo Domingo de San Mateo, en donde habrá siempre el mismo esmerado y correcto servicio que hoy proporciona.—ERNESTO SINVAL

PARA NOCHE BUENA

Y LAS FIESTAS

Acabo de recibir, para mi taller de zapatería, situado frente al Parque Morán, 100 varas al Norte de "La Avana," magníficos materiales, de los más frescos y finos. Tengo además un espléndido surtido de hormas, de las más modernas llegadas al país, para niños, señoras y caballeros. Con motivo de las Fiestas y Pascuas de Navidad y Año Nuevo, haré grandes rebajas, sin competencia.—SANTIAGO SABATINO.—Noviembre 20.—1 m.

UN BUEN NEGOCIO

En punto dominante, muy céntrico y por mucho el más barato para Europa, se vende en condiciones ventajosas, un Establecimiento en esta capital, compuesto de vinería, pulpería y taquilla con derecho de patentes que fueron rematadas.—En esta oficina informamos.—Noviembre 18.—1 m.

ANGEL MARIA SANCHEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

CARTAGO—COSTA RICA

Único Agente en Cartago de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc., que existen en San Francisco de California Estados Unidos.

Garantiza la honradez y fama de esta casa pues ya he tenido el gusto de dejar satisfechas á varias personas.

Peseo un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 15,000 grabados, estilos ilustraciones de todas clases.

Lo tiene á la disposición del público y de toda aquella persona que desee pedir sellos.